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RJ bate recorde na 
apreensão de fuzis

Em 2019, a Polícia Militar prendeu 35.415 criminosos e apreendeu 8.400 armas 

COMBATE À VIOLÊNCIA

Salário mínimo será de R$ 1.045,00
Piso nacional sofreu reajuste de R$ 6,00 para acompanhar a inflação, que fechou 2019 com alta de 4,48%
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Divulgação PM

Em 2019, a Polícia Militar conseguiu bater recorde na apreensão de fuzis: foram 505 armamentos, contra 382 recolhidos em 2017 e 330 em 2018, durante operações contra o tráfico

Governo chama 
militares para 
atuar no INSS
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Mudança nas 
barcas sofre 
novo adiamento
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Vistoria em 
estação de água 
da Cedae
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Renovação 
de Gabigol 
encaminhada
O vice de futebol Marcos 
Braz se mostrou otimista 
quanto à permanência do 
jogador e anunciou que 
tudo será definido até a 
próxima semana.

Marcinho vira 
desfalque no 
Botafogo
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ESPORTES

Alexandre Vidal/Flamengo

Atacante deve continuar no Rubro-Negro

Tributo 
a Sérgio 
Sampaio
Nesta quinta (6), às 20h, 
Alice Sales e o Grupo 
Papagaio fazem um 
show em homenagem ao 
‘maldito’, em São Domingos
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FILIADO A

Carta do leitor

Descarga elétrica 
Muito triste o que aconteceu com as crianças que mor-
reram eletrocutadas no Portão do Rosa, em São Gonçalo. 
Este fato nos deixa a lição de lembrar às autoridades e a 
Enel que muitas árvores pela cidade estão encostando 
nos fios de alta tensão. Eu mesmo já levei choque. 
Sérgio Sobral 

Água contaminada
Este problema com a água está se agravando cada vez 
mais. Eu trabalho no Rio, tomei a água e na semana 
passada me senti muito mal. Este quadro está aconte-
cendo com outros colegas, e com os mesmos sintomas. 
A água está com cheiro forte, até para escovar os dentes 
está com gosto ruim. Só se pode usar água comprada 
na farmácia. 
Mazinho Oliveira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Pioneirismo  
digital
A Prefeitura de Duque de Caxias é 
pioneira em todo o Estado do Rio 
de Janeiro na implantação do siste-
ma de emissão de Carteira de Tra-
balho e Previdência Social digital. 
Desde o dia 02 deste mês, as CTPS 
por meio eletrônico estão sendo 
emitidas na unidade do SINE da 
cidade e na sede da SMTER, que 
fica na Avenida Brigadeiro Lima e 
Silva, n º 23 - Parque Duque.

Troca
A troca do uso do documento físi-
co pela versão digital requer ape-
nas o uso do aplicativo Carteira 
de Trabalho Digital desenvolvido 
para smartphones ou o acesso ao 
site www.gov.br/trabalho. 

Substituição
O aplicativo existe desde 2017, 
porém, ele não substituía o 
documento físico. A partir deste 
ano, a CTPS em meio físico não é 
mais necessária para a contrata-
ção na grande maioria dos casos, 
quando for preciso, o número do 
CPF bastará. 

Mais eficiência e tecnologia

A Companhia de Desen-
volvimento Industrial do 
Estado do Rio de Janeiro 
implantou novidades para 
tornar os serviços prestados 
mais eficientes. Gestores 
públicos ou privados pode-
rão marcar reuniões com o 

Divulgação

corpo técnico da instituição 
digitalmente, através do por-
tal do CODIN. Além disso, a 
sede da Companhia, no Cen-
tro da cidade, foi equipada 
com diversos pontos de QR 
Codes, para a avaliação das 
atividades da entidade. 

Depoimento de Luiz Fernando Pezão é adiado
O ex-governador do Rio de 
Janeiro Luiz Fernando Pezão 
seria ouvido como réu pelo 
juiz Marcelo Bretas, nesta 
terça-feira (14), na 7ª Vara 
Federal Criminal, porém 
teve seu depoimento adiado. 
O interrogatório faz parte 
da ação movida pelo Minis-
tério Público Federal (MPF) 
a partir das investigações 
realizadas pela Operação 
Boca de Lobo, um dos des-
dobramentos da Operação 
Lava-Jato no Rio de Janeiro.

O magistrado ouviu ape-
nas Sérgio de Castro Oliveira, 
em interrogatório que durou 
cerca de uma hora. Serjão, 
como é chamado, é apontado 
como operador financeiro 
dos esquemas de corrupção 
denunciados e também é 
réu, assim como Pezão. 

Inicialmente seu depoi-
mento não estava previsto 
para hoje, mas foi colhido em 
função de sua adesão a um 
acordo de delação premia-
da. Pelas regras do processo, 
delatores devem ser interro-
gados antes dos demais réus.

O juiz considerou pru-
dente dar tempo às defesas 
para analisar o depoimento 

Degase recebe 
R$50 milhões
A presidente da Comissão da 
Criança, do Adolescente e do Idoso 
da Alerj, a deputada Rosane Felix 
(PSD) conseguiu incluir emenda 
na Lei Orçamentária Anual (LOA 
2020) inserindo o Degase entre os 
beneficiários dos recursos. A verba 
de R$ 50 milhões será destinada 
para a construção de três unida-
des do Degase, custeio, reforma e 
modernização. Entre 2016 e 2019, 
o orçamento destinado à ressocia-
lização de menores caiu 16%.

Em visita a unidades durante 
o ano passado, a deputada viu de 
perto as carências dos adolescen-
tes internados. “O sistema socioe-
ducativo precisa de um ambiente 
que realmente ofereça dignidade, 
transforme a vida dos jovens, 
abrindo novos horizontes”, afirma 
a deputada. 

de Serjão, uma vez que ele 
é delator. Ao mesmo tempo, 
demonstrou irritação com a 
situação e criticou a demora 

do MPF em comunicar a 
oficialização do termo de 
delação, que foi homologado 
em setembro.

A nova data do inter-
rogatório de Pezão é 3 de 
fevereiro. No mesmo dia, 
Cabral também irá depor.

Paes  
absolvido

Setor de 
desenvolvimento

O ex-prefeito Eduardo Paes 
foi inocentado pelo Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro em ação civil pública 
por improbidade administra-
tiva ajuizada pelo Ministério 
Público estadual (MPRJ), 
sobre o cancelamento de 
empenhos de R$ 1,4 bilhão, 
em 2016.  

Acusados
Entre os acusados estavam 
também o ex-subsecretário 
de Orçamento Carlos Evan-
dro Viegas, que respondia 
pela Secretaria de Fazenda; o 
ex-controlador-geral do mu-
nicípio Antonio Cesar Lins 
Cavalcanti; e o ex-presidente 
da Empresa Municipal de 
Informática (IplanRio) Fábio 
Pimentel de Carvalho.

Decisão
Publicada nessa segunda-
feira (13), a juíza Aline Maria 
Gomes da Costa levou em 
consideração que, em 2016, 
vigorava decisão do Tribunal 
de Contas do Município do 
Rio de Janeiro. “Inexiste ato 
de improbidade administra-
tiva. Isto, seja pela ausência 
de irregularidades e ilega-
lidades em si, seja pela não 
caracterização de elemento 
subjetivo”, destacou. 

A secretária municipal de 
Fa zenda de Niterói, Gio-
va nna Victer, pa rt icipou 
do Café Empresarial CDL 
de Niterói, nesta terça-feira 
(14). Na ocasião, Giovanna 
fez um balanço das ações 
da Secretaria de Fazenda. 
“O setor lojista é estratégi-
co para o desenvolvimento 
da nossa cidade e merece 
toda a atenção do governo”, 
afirmou. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Mostra acontece na Casa de Cultura Bento Costa Junior

Rio das Ostras recebe a 
exposição ‘Tempo, presente’
A Casa de Cultura Bento Costa 
Junior, no Centro de Rio das 
Ostras, recebe a exposição 
“Tempo, presente”. 

A mostra apresenta os re-
sultados das pesquisas artísti-
cas desenvolvidas pelos alunos 
do curso “Arte contemporânea, 
Teoria e Prática”, oferecido 
gratuitamente à população 
pela Fundação Rio das Ostras 
de Cultura e ministrado na 
Casa de Cultura Bento Costa 
Junior pela professora Giovana 
Agostini.

Entre as obras, o público vai 
encontrar pinturas, esculturas 
e objeto que refletem a lingua-
gem própria de cada um dos 
12 artistas. 

“Durante seis meses, os 
alunos desenvolveram vá-
rios exercícios e entraram em 
contato com a história da arte 
moderna e contemporânea. 
O principal objetivo do curso 
foi desenvolver nos alunos sua 
linguagem visual própria”, disse 
Giovana Agostini, curadora.

A visitação pode ser realiza-
da de segunda a sexta, das 9h às 
18h e aos sábados, das 13h às 
18h. A mostra, que tem entrada 
franca, fica em cartaz até o dia 
31 de janeiro.

Divulgação 

Exposição na Casa de Cultura segue até o dia 31 de janeiro 

PROGRAMAÇÃO

Até 30 de janeiro - 18ª Feira do Livro de Cabo Frio 
Até 31 de janeiro - Exposição “Tempo, presente” - Rio das Ostras 
18 de janeiro - Humberto Gessinger - Rio das Ostras
19 de janeiro - Festival de Verão - Itaipava 
19 de janeiro - Leoni - Rio das Ostras
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra
26 de janeiro - Jota Quest - Rio das Ostras
26 de janeiro - Vitor Kley - São João da Barra
30 de janeiro - Festival Sabores do Nordeste - Petrópolis 

Treinamento de prestação de contas

Servidores da Prefeitura de 
Niterói participaram, nesta 
terça-feira (14), da 3ª Jorna-
da Técnica da Controladoria 
Geral do Município. O trei-
namento técnico abordou 
os requisitos do TCE-RJ a 
serem cumpridos em uma 

Divulgação

prestação de contas de go-
verno. A programação foi 
realizada em parceria com 
a Secretaria Municipal de 
Fazenda e a Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento, 
Orçamento e Modernização 
da Gestão (Seplag). 

Panorama RJPanorama RJ

A Praça Orla ndo de 
Barros Pimentel, em 
Ma r ic á ,  s er á  tot a l-
mente remodelada . 
A prev isão é de que 
as obras - cujo inves-
t i mento é de R $ 6,6 
m i l hões - comecem 
nesta semana.  Estão 
prev istos no projeto 
da principal praça da 
cidade a construção 
de u m novo a br igo 
pa ra passageiros de 
ônibus, novas lumi-
nárias, piso de granito 
em duas tonalidades e 
projeto paisagístico. A 
área infantil também 
ganhará brinquedos 
para Pessoas com De-
ficiência.

Praça 
remodelada

Cabo Frio recebe a ex-
posição “O Peregrino da 
Arte”, que traz 35 qua-
dros e quatro esculturas 
do artista Ivan Cruz. Os 
trabalhos estão expos-
tos na Casa de Cultura 
José de Dome, que fica 
na Avenida Assunção, nº 
855, no Centro de Cabo 
Frio. O público pode 
conferir a mostra de se-
gunda a sexta, das 9h às 
20h, e sábado e domin-
go, das 15h às 20h, até o 
dia 29 de fevereiro.

Cultura em 
Cabo Frio

ay r a . ro s a@of l um inense.com.b r

POR AYRA ROSA (interina)

Fernando Frazão/Agência Brasil 

O ex-governador do Rio de Janeiro Luiz Fernando Pezão, ao deixar ontem a 7ª Vara Criminal, no Rio de Janeiro
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Mudança de horário nas barcas 
é adiada pela terceira vez
Audiência debaterá possíveis soluções para o impasse nesta quarta-feira, no Centro do Rio

A mudança na programação 
das viagens das linhas Ara-
riboia, Paquetá e Cocotá foi 
adiada pela terceira vez. Agora, 
o novo prazo dado pela conces-
sionária CCR Barcas, que opera 
o serviço de travessia aquaviária 
do Estado, é o dia 25 de janeiro. 
A empresa, no entanto, não ex-
plicou o motivo da prorrogação. 
Nesta quarta-feira (15), acon-
tece a audiência especial soli-
citada pela Justiça para tratar 
do assunto e discutir possíveis 
soluções para o impasse.

Inicialmente, as mudanças 
no intervalo entre as viagens 
iriam ocorrer no dia 30 de de-
zembro do ano passado para 
as linhas Paquetá e Cocotá, e 
dia 2 de janeiro para a linha 
Arariboia. No entanto, o anún-
cio das medidas - autorizadas 
pela 6ª vara da Fazenda Pública 
e confirmada pelo Tribunal de 
Justiça -, foi questionado por 
diversos órgãos e usuários, o 

que causou os adiamentos.
A alteração consiste no 

aumento do intervalo de 10 
para 15 minutos na travessia 
Praça XV-Arariboia, durante 
os horários de rush. Os passa-

geiros com destino a Paquetá 
sairiam mais prejudicados: o 
tempo de viagem pode passar 
de 50 minutos para 1h50, por 
conta da parada obrigatória 
em Cocotá. Por conta disso, 

usuários das barcas alegaram 
que a mudança poderia afetar 
os serviços em Paquetá, como a 
Saúde e a Educação, por exem-
plo. A barca é o único meio 
de transporte público para os 

possibilidade de horário e tra-
jeto das barcas. Na ocasião se-
rão apresentadas as sugestões 
e contrapropostas dos usuários 
que terão a rotina afetada por 
essas mudanças, colhidas por 
intermédio da Defensoria Pú-
blica do Estado do Rio.

A CCR chegou a ser notifi-
cada pela Agência Reguladora 
de Serviços Públicos Concedi-
dos de Transportes Aquaviários 
(Agetransp), que alegou não ter 
sido notificada oficialmente 
sobre o início das mudanças. 
A empresa, então, levou a no-
tificação à Justiça para solicitar 
a intimação formal do Estado e 
da Agência para o cumprimen-
to da decisão judicial.

A Comissão de Transportes 
da Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) também questionou 
a operação e encaminhou um 
requerimento de informações 
à Secretaria de Estado de Trans-
portes (Setrans). A intenção é 
que a concessionária explique 
os motivos que a levaram a 
tomar tal decisão.

Alex Ramos

Alteração consiste no aumento do intervalo de 10 para 15 minutos na travessia Praça XV-Arariboia, nos horários de rush. Para Paquetá, o tempo de viagem pode aumentar em 1h

Pamella Souza
pamella.souza@ofluminense.com.br

Plano de Saneamento em debate
A Prefeitura de Niterói apresen-
ta, nesta quinta-feira (16), o Pla-
no Municipal de Saneamento 
Básico (PMSB), em audiência 
pública, na Câmara de Verea-
dores, às 19 horas. O PMSB tem 
o objetivo de estabelecer metas 
de curto, médio e longo prazos, 
visando as melhorias no aten-
dimento dos serviços de sanea-
mento básico e, principalmen-
te, garantir a universalização 
do acesso de toda a população 
aos serviços que são essenciais 
à adequada qualidade de vida 
e saúde pública.

Com quatro frentes de 
atuação – abastecimento de 
água, coleta de esgoto, gestão 
de resíduos sólidos e drena-
gem – o plano dará ênfase, 
sobretudo, às considerações 
sobre drenagem dos rios, va-
lões e lagoas da cidade. A ideia 
é, neste primeiro momento, 
cadastrar toda a área do pri-
meiro distrito – Centro, Zona 
Sul e Zona Norte da cidade.

A secretária municipal de 
Conservação e Serviços Pú-
blicos (Seconser), Dayse Mo-
nassa, enfatiza que Niterói 
já conta com políticas bem 
estabelecidas de distribuição 

de água, tratamento de esgoto 
e coleta de lixo.

“Temos 100% da cidade 
com abastecimento de água 
potável. Estamos próximos de 
atingir a universalização do 
esgotamento sanitário e somos 
a primeira cidade no Estado e a 
segunda melhor cidade do país 
em gestão de resíduos sólidos, 

e agora estamos com maior 
foco na drenagem urbana”, 
analisa a secretária.

O PMSB traz o resultado 
do diagnóstico realizado pela 
empresa Ampla Assessoria e 
Planejamento, que mapeou 
a cidade com o objetivo de 
estabelecer os critérios e in-
vestimentos que deverão ser 

aplicados no município, para 
a implantação, já em 2020. 
Para isso, a equipe técnica da 
empresa realizou visitas téc-
nicas em todas as unidades 
operacionais dos sistemas de 
saneamento básico.

Dayse Monassa explica, 
ainda, que as visitas técnicas 
tiveram como objetivo conhe-
cer as instalações e o modo de 
operação dos sistemas no Mu-
nicípio, visando subsidiar um 
diagnóstico técnico da situação 
atual dos serviços e do nível de 
atendimento à população.

“E, também, verificar as 
necessidades, visando à uni-
versalização e a melhoria na 
prestação dos serviços de 
saneamento, além de garan-
tir que a cidade esteja apta a 
atender aos demais princípios 
estabelecidos na Política Fe-
deral de Saneamento Básico, 
uma vez que o plano é uma 
imposição da Lei Federal n° 
11.445/07, que estabelece que 
o município, como titular dos 
serviços de saneamento bási-
co, deve elaborar o seu plane-
jamento”, acrescenta Dayse.

O secretário municipal de 
Meio Ambiente, Eurico Toledo, 

Audiência pública será nesta quinta-feira, a partir das 19 horas, na Câmara de Vereadores, no Centro de Niterói

Arquivo/ Evelen Gouvêa

Objetivo é estabelecer metas de curto, médio e longo prazo visando melhorias

Estação da Cedae é vistoriada 
pelo Ministério Público do Rio

O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ), por 
meio do Grupo de Atuação 
Especializada em Meio Am-
biente, fez nesta segunda-feira 
(13) vistoria nas instalações 
da Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos do Rio de Ja-
neiro (Cedae), em Nova Iguaçu, 
para verificar as condições dos 
equipamentos e a qualidade do 
tratamento da água da estação 
que funciona no Rio Guandu.

Segundo o MPRJ, a visita 
foi feita com órgãos compe-
tentes e instituições parceiras, 
e incluiu a coleta de água para 
análise em diferentes pontos 
e fases do processo, da capta-
ção ao pós-tratamento.

Desde o início do mês, mo-

radores de vários bairros da ca-
pital e da Baixada Fluminense 
vêm reclamando da cor turva, 
do cheiro e do gosto diferencia-
dos da água distribuída à popu-
lação. A Cedae informou que se 
trata da presença maior de uma 
substância chamada geosmina 
produzida por algas. Segundo 
a companhia, o composto não 
oferece riscos à saúde.

Coleta – De acordo com a 
promotoria, foram feitas co-
letas por equipes do Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea), 
das vigilâncias sanitárias mu-
nicipal e estadual e da própria 
Cedae na barragem principal 
de captação do Rio Guandu e 
no Reservatório Marapicu, no 

ponto de coleta oficial e nos 
laboratórios da companhia.

“A expectativa é de que os 
resultados de todas as análises, 
sobre padrões diversos como 
cloro residual, presença de co-
liformes fecais e bactérias, en-
tre outros, sejam conhecidos 
no prazo máximo de 15 dias, 
para a devida identificação de 
possíveis problemas ao longo 
do tratamento, indicação das 
medidas técnicas de correção 
a serem adotadas ou mesmo a 
notificação dos responsáveis 
legais pelas eventuais irre-
gularidades detectadas pelas 
equipes técnicas”, disse, em 
nota, o MPRJ.

Também participaram da 
vistoria representantes da Fun-

dação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
da Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj), do labo-
ratório privado Cafiquímica, 
que prestou auxílio e consulto-
ria, e representantes do Comitê 
do Guandu e do Comitê de 
Bacias Hidrográficas.

Recomendação – O Grupo 
de Atuação Especializada em 
Meio Ambiente também ex-
pediu recomendação à Cedae, 
na noite de segunda-feira (13), 
direcionada à presidência da 
companhia, para que dê ampla 
transparência e publicidade 
dos laudos de potabilidade da 
água distribuída à população, 
em especial os produzidos des-
de o dia 1º de janeiro.

Foi realizada coleta de amostras na unidade de tratamento do Rio Guandu

Inscrições para Umei 
no Engenho do Mato
Estão abertas as inscrições 
para a Unidade Municipal de 
Educação Infantil (UMEI) do 
Vale Feliz, na Região Oceâni-
ca. São 240 vagas. De acordo 
com a Fundação Municipal 
de Educação e a Secreta-
ria Municipal de Educação, 
Ciência e Tecnologia, a pré
-matrícula para a unidade 
está sendo feita de maneira 
especial e vai até sexta-feira, 
dia 17, de forma presencial. 
Nesta segunda-feira (14), pri-
meiro dia do cadastro, foram 
81 crianças inscritas.

A unidade vai atender 
crianças de 2 anos (completos 
até 31/03/2020) até o 1º ano 
do Ensino Fundamental em 
dois turnos: manhã de 8h às 
12h e tarde de 13h às 17h. O 
resultado será divulgado no 
dia 27 de janeiro e a matrícula 
começa no dia seguinte e se 
estende até o dia 31. As aulas 
iniciam no dia 6 de fevereiro.

O presidente da Funda-
ção Municipal de Educação 
de Niterói, Bruno Ribeiro, 
lembrou que a escola é uma 
antiga reivindicação dos 
moradores.

Para realizar a pré-matrí-
cula, é necessário levar origi-
nal e cópia da certidão de nas-
cimento do aluno; original e 
cópia do RG e CPF da mãe ou 
responsável; original e cópia 
do CPF do aluno (com prazo 
de entrega para até 3 meses 
após efetuar a matrícula); e 
comprovante de residência 
do município de Niterói atua-
lizado (até 3 meses antes) em 
nome do responsável. Além 
disso, é necessário informar 
telefone fixo e móvel e en-
dereço eletrônico, se tiver; 
declarar se o aluno possui 
alguma necessidade especial 
ou deficiência, identifican-
do-a nos termos da Portaria 
FME nº 239/2001.

moradores e prestadores de 
serviço da ilha. 

A Justiça determinou a 
realização de uma audiência 
especial, que acontece nesta 
quarta-feira (15), para tratar da 

enfatiza que o PMSB de Nite-
rói tem horizonte de 20 anos, 
iniciando em 2020 até o ano de 
2040, e que de acordo com o 
Decreto Federal n° 7.217/10, a 
revisão deve ocorrer no prazo 
máximo de 4 anos.

“Nos últimos anos, Niterói 
vem investindo e implemen-
tando ações para que a cidade 
siga cada vez mais o caminho 
da sustentabilidade. Criamos 
seis unidades de conserva-
ção, plantamos mais de 70 
mil árvores”, afirma Toledo. 
“Os órgãos públicos fizeram 
um pacto pelo saneamento, 
que inclui os Ministérios do 
Meio Ambiente, das Cidades 
e os municípios. Isso consiste 
em um conjunto de ações em 
curso ou a serem estruturadas 
para atingir metas interme-
diárias preconizadas pela Lei 
Nacional de Saneamento, e os 
município devem se adequar 
e trabalhar para isso. Niterói 
atrelou o pacto do sanea-
mento com os objetivos de 
desenvolvimento sustentável 
e está com grandes avanços 
nesta área”, completa.

Eurico Toledo destaca, ain-
da, que a Prefeitura de Niterói 

tem hoje os melhores índices 
de saneamento básico do Es-
tado do Rio e caminha rumo 
à universalização. A cidade 
conquistou, por dois anos se-
guidos, expressivos resultados 
no ranking da Universalização 
do Saneamento da Associação 
Brasileira de Engenharia Sani-
tária e Ambiental (Abes), que 
colocou Niterói como o único 
município do Estado, de gran-
de porte, rumo à universaliza-
ção do saneamento. A cidade 
obteve pontuação máxima 
em quatro dos cinco quesitos 
avaliados. Na edição de 2018, 
Niterói também apareceu em 
primeiro lugar no Estado.

O ranking Abes é um instru-
mento de avaliação do setor no 
Brasil. A ferramenta apresenta 
o percentual da população das 
cidades brasileiras com acesso 
aos serviços de abastecimento 
de água, coleta de esgoto e de 
resíduos sólidos, além de afe-
rir o quanto de esgoto recebe 
tratamento e se os resíduos 
sólidos recebem destinação 
adequada. Assim, permite 
identificar o quão próximo os 
municípios estão da universa-
lização do saneamento.
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Em seis meses, cerca de um bilhão de sacolas deixaram de ser distribuídas no Rio, afirma Asserj

Fim das sacolas gratuitas
A partir desta quarta-feira 
(15), a distribuição gratuita 
das primeiras duas sacolas 
deverá ser encerrada pelos 
estabelecimentos comer-
ciais. A decisão foi delibe-
rada após Conselho Diretor 
Extraordinário da Associa-
ção de Supermercados do 
Estado do Rio de Janeiro 
(ASSERJ) para que o consu-
midor tivesse mais tempo 
para se adequar à Lei.

Em seis meses de adequa-
ção da Lei que proíbe a distri-
buição das sacolas plásticas 
convencionais (produzidas 
com 100% de petróleo) no 
Rio de Janeiro, a ASSERJ 
identificou a redução de cer-
ca de 50% na distribuição de 
sacolas plásticas pelas redes 
associadas. Desde que a Lei 
entrou em vigor, em 26 de 
junho de 2019, cerca de um 
bilhão de sacolas plásticas 
deixaram de ser distribuídas 
no Estado.

“Essa é uma primeira 
medida em prol do meio 
ambiente. Nós, da ASSERJ, 
sempre acreditamos que 
o setor conseguiria mos-
trar sua preocupação com o 
meio ambiente. A campanha 
é apenas o reflexo de que 

podemos ir muito além e 
contribuir ainda mais para o 
Rio de Janeiro. Temos a cer-
teza de que podemos evoluir 
bastante nesse sentido. O 
primeiro passo já foi dado e 
impacto gera resultados ex-

pressivos”, revela Fábio Quei-
róz, presidente da ASSERJ.

O levantamento foi feito 
pela ASSERJ junto aos es-
tabelecimentos que estão 
cobrando o preço de custo 
pelas sacolas retornáveis 

e aderiram ao movimento 
“Desplastifique Já!”, lançado 
no dia 25 junho de 2019.

Antes da Lei, estima-se 
que, por ano, cerca de 4 
bilhões de sacolas plásticas 
eram distribuídas no Rio 

de Janeiro. Com base nisso, 
mais de 300 milhões de saco-
las plásticas eram entregues 
por mês no Estado. Com a 
aplicação da Lei, esse núme-
ro caiu para pouco menos de 
200 milhões de sacolas/mês.

Pioneirismo - O Rio de Ja-
neiro foi o primeiro Estado 
do país a banir a distribuição 
das sacolas plásticas nos es-
tabelecimentos comerciais. 
Em 2011, a cidade de Belo 
Horizonte implementou 
uma lei municipal com a 
proibição das sacolas tam-
bém. A cidade de São Paulo 
já tinha a lei municipal nº 
15.374/2011, que entrou em 
vigor em 2015.

Lei - Desde 26/06/2019 os 
supermercados de grande 
porte disponibilizam apenas 

as novas sacolas, produzidas 
com mais de 51% de fontes 
renováveis, a preço de custo, 
não havendo lucro para os lo-
jistas. Já a Lei 8.472, publicada 
no dia 15/7/2019, determina 
que os estabelecimentos co-
merciais do Estado do Rio 
de Janeiro deverão reduzir, 
progressivamente, o número 
de sacolas plásticas dispo-
nibilizadas ao consumidor, 
sendo: na proporção de 40% 
no primeiro ano de vigência 
da Lei e 10% nos anos subse-
quentes até o 4º ano. A norma 
revoga também a Lei 1.299, de 
28 de abril de 1988, que deter-
minava a entrega de embala-
gens para acondicionamento 
de produtos adquiridos pelos 
consumidores, nas compras 
acima de 03 kg (três quilos).

O não cumprimento de 
qualquer das regras impos-
tas na nova Lei das sacolas 
plásticas sujeitará ao infra-
tor as penalidades previstas 
na Lei de Política Estadual 
de Educação Ambiental, 
bem como na aplicação de 
multa pecuniária em valor a 
ser estimado de 100 a 10.000 
UFIR’S (correspondente 
para o exercício de 2019: de 
R$ 342,11 a 34.211,00).

Distribuição 
gratuita das 
sacolas termina 
nesta quarta-
feira no Estado 
do Rio

Evelen Gouvêa / Arquivo

O Rio de Janeiro foi o primeiro Estado do país a banir a distribuição das sacolas plásticas nos estabelecimentos comerciais 

O Sistema Nacional de 
Empregos (Sine) de Ita-
boraí está com vagas de 
empregos disponíveis a 
partir desta quarta-feira 
(15/01), com contratação 
imediata. Para se candi-

datar basta ir à unidade 
levando as seguintes do-
cumentações: RG, carteira 
de trabalho; comprovante 
de residência com o CEP; 
PIS ou Cartão Cidadão.

O Sine de Itaboraí fica 

localizado na Rua José 
Leandro, nº 47, Centro 
(antigo prédio do Colé-
gio Leão XIII).  Horário 
de funcionamento,  de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h.

Sine de Itaboraí disponibiliza vagas de emprego

Procon-RJ divulga levantamento de preços de material escolar

Variação de preços de material 
escolar pode chegar a 67,5%

A Equipe de Estudos e Pes-
quisas do Procon-RJ, autar-
quia vinculada à Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, realizou pesquisa 
de preços de itens da lista 
de material escolar com o 
objetivo de proporcionar à 
população uma referência 
dos custos desses produ-
tos tão procurados nessa 
época. O levantamento foi 
realizado em 15 papelarias 
entre os dias 6 e 9 de janeiro 
nas seguintes áreas do Esta-
do do RJ: Zona Oeste, Zona 
Sul, Baixada Fluminense, 
Zona Norte e Centro.

Os itens pesquisados 
foram: apontador, borra-
cha, cadernos de diversos 
tipos, caneta esferográfica, 
caneta hidrográfica, cola 
em bastão, cola branca lí-
quida, giz de cera, lápis de 
cor, lápis preto, lapiseira, 
marca texto, massa de mo-
delar, papel sulfite, pintura 

a dedo e régua plástica. O 
comparativo de preços foi 
realizado entre os produtos 
de mesma marca, que foram 
encontrados em pelo menos 
dois estabelecimentos na 
mesma região e que tive-
ram variação de valor. Entre 
alguns exemplos das varia-
ções mais significativas en-
contradas, comparando os 
estabelecimentos da Zona 
Norte, o apontador teve 
uma variação de 67,50%, já 

o valor do caderno de uma 
matéria teve uma variação 
de 64,82%. Na Zona Sul, o 
preço da borracha sofreu 
uma variação de 51,68%, já 
para o giz de cera a variação 
foi de 47,46%. No Centro, 
a lapiseira chegou a variar 
40,76%, já o caderno de dez 
matérias variou 10%. Na 
Baixada, foi encontrada uma 
variação de 20% para o pa-
pel sulfite, já o marca texto 
foi encontrado por um valor 
com até 50,06% de diferen-
ça. Na Zona Oeste, a caneta 
hidrográfica foi encontrada 
custando até 29,63% a mais 
e o caderno de dez matérias 
chegou a 51,58%.

O Procon-RJ não se res-
ponsabiliza pelos preços 
informados, que refletem o 
valor praticado no momento 
da coleta. Estes podem so-
frer variações para mais ou 
para menos, já que tais pro-
dutos não são tabelados.

Escola Firjan SESI Tijuca e São Gonçalo oferecerão 302 vagas ao todo

Mais de 300 vagas para cursos 
gratuitos em SG e Rio de Janeiro

A partir de fevereiro deste 
ano, a nova Escola Firjan 
SESI Tijuca e a Firjan SESI 
São Gonçalo oferecerão 302 
vagas gratuitas para o pro-
grama de Ensino Médio da 
Firjan SESI com curso téc-
nico da Firjan SENAI, nos 
turnos da manhã e tarde. 
São 240 oportunidades para 
a unidade na Tijuca e 62 para 
a unidade em São Gonçalo.

As vagas são preferencial-
mente destinadas aos de-
pendentes de industriários 
ou de ex-industriários, com 
comprovação de vínculo de 
até três anos, e complemen-
tarmente à comunidade. As 
inscrições vão até quarta-
feira (15), às 18h. As aulas, 
em ambas as escolas, terão 
início no dia 5 de fevereiro.

Para participar do pro-
cesso seletivo de gratui-
dade, conforme exigência 
do Regulamento do SESI 
e  Regimento do SENAI, 
o candidato deverá apre-

sentar autodeclaração de 
baixa renda, definida como 
renda familiar mensal per 
capita bruta de no máximo 
1,5 salário mínimo federal, 
e ter concluído o ensino 
fundamental.

No primeiro ano do ensi-
no médio, o aluno cursará, 
em um turno, as disciplinas 
da Matriz Curricular do SE-
SI-RJ. Ainda no primeiro 
ano do ensino médio, no 
primeiro semestre, os alunos 
cursarão, no outro turno, 
dois cursos de Iniciação Pro-
fissional no SENAI-RJ, com o 
objetivo de experimentação 
para a escolha do curso téc-
nico a ser iniciado no segun-
do semestre. Os cursos dis-
poníveis na unidade Tijuca 
são Técnico em Edificações, 
Técnico em Sistemas de 
Energia Renovável, Técnico 
em Confeitaria e Técnico 
em Alimentos. Já na unidade 
São Gonçalo são: Técnico 
em Logística e Técnico em 

Automação Industrial.
No segundo ano, em um 

turno o aluno dará prosse-
guimento aos estudos do 
ensino médio, e, no outro, 
dará continuidade e con-
cluirá o curso técnico. Entre-
tanto, sua certificação ficará 
condicionada à conclusão 
e certificação do ensino 
médio, conforme legislação 
educacional vigente.

Já no terceiro ano, em um 
turno, o aluno dará prosse-
guimento ao ensino médio 
e no outro poderá optar 
entre o preparatório para o 
Enem – com carga horária 
distribuída em três dias da 
semana, além de um dia de 
orientação para projetos na 
área de educação profis-
sional – ou a participação 
em estágio referente ao seu 
curso técnico (se for contra-
tado por outra empresa) em 
um dos turnos da semana, 
fazendo o preparatório do 
Enem aos sábados.

O objetivo é 
proporcionar à 
população uma 
referência dos 
custos desses 
produtos tão 
procurados 
nessa época
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Foram 35.415 detidos e 8,4 mil armas apreendidas, entre elas 505 fuzis

PM bate recorde de prisões  
e de apreensões de armas
O balanço operacional 2019 
de prisões de criminosos e 
apreensões de armas superou 
recordes anteriores e foi funda-
mental para a redução expres-
siva dos índices criminais mais 
impactantes em todo o estado. 
A avaliação é do Secretário de 
Estado de Polícia Militar do Rio 
de Janeiro, comandante-geral 
Rogério Figueredo de Lacerda, 
ao analisar o desempenho dos 
policiais militares durante o ano 
passado.

Em 2019, somente a Po-
lícia Militar prendeu 35.415 
criminosos e apreendeu 8.400 
armas de fogo, entre as quais 
505 fuzis. Além disso, foram 
apreendidos 5.936 adolescentes 
envolvidos em atividade crimi-
nosa. Os números superam em 
larga escala o desempenho nos 
anos anteriores, como pode ser 
exemplificado nas apreensões 
de fuzis: 382 recolhidos em 2017 
e 330 em 2018.

“Esses números fantásticos 
revelam o trabalho incansável 
da nossa tropa e explicam em 
grande parte a redução dos ín-
dices criminais, sejam de crimes 
contra a vida, sejam de crimes 
contra o patrimônio”, afirma o 
secretário Rogério Figueredo.

Planejadas sob a diretriz 
da área de Inteligência da Cor-
poração e executadas com 
efetivo mais numeroso, mais 
bem treinado e equipado, 5.152 
operações foram realizadas du-
rante 2019. Embora o número 
de operações tenha sido supe-
rior aos dos anos anteriores, o 
percentual de vitimização de 
policiais militares sofreu uma 
redução de 38%.

“Isso demonstra a melhoria 
contínua de nossa capacida-
de operacional. A redução da 
vitimização em nossa tropa é 
uma prioridade absoluta do 
comando da Corporação. Avan-
çamos muito. Mas ainda temos 
um grande desafio”, observa o 
secretário.

Ele se refere ao programa 
de treinamento da tropa, da 
recomposição do efetivo que foi 
obtida em 2019 e será acelerada 
neste ano de 2020, como tam-
bém da recuperação dos recur-
sos materiais – novas viaturas, 
armamentos e equipamentos 
de proteção pessoal.

Aliada à ampliação do po-

liciamento preventivo e osten-
sivo em vias urbanas, sempre 
com base na leitura e análise das 
manchas criminais, a realização 
diária de operações em comu-
nidades, usadas por grupos cri-
minosos como trincheiras, tem 
sido fundamental para reduzir 
a incidência criminal.

“A nossa presença nessas 
comunidades invadidas por 
facções enfraquece o crime 
organizado e beneficia a so-
ciedade. Essas operações fre-
quentes dificultam a circulação 
dos marginais, o que impacta 
positivamente na redução do 
número de homicídios, roubos 
de veículos, roubos de carga e 

outros delitos”, explica ainda o 
secretário.

Nos próximos dias, o Insti-
tuto de Segurança Pública (ISP) 
divulgará os índices criminais 
referentes a dezembro de 2019, 
fechando o ciclo de 12 meses 
do ano passado. A expectativa 
é que os mais impactantes 
indicadores continuem em 
queda expressiva. De janeiro a 
novembro de 2019, em com-
paração com o mesmo período 
do ano anterior, houve redução 
em todo o estado em crimes de 
homicídio (-20%), de latrocínio 
(-32%), de roubo de rua (-7%), 
de roubo de veículos (-24%) e 
de roubos de carga (18,5%).

Divulgação/ Governo do Estado RJ 

Embora o número de operações tenha sido superior aos dos anos anteriores, o percentual de vitimização de PMs caiu 38%

Divulgação

Veículo com suspeitos foi interceptado na Estrada Leopoldo Fróes

Niterói: dupla é presa 
por aplicar golpe
Dois suspeitos de esteliona-
to foram presos, na manhã 
desta terça-feira (14), por 
agentes do Niterói Presente, 
com o auxílio das câmeras 
inteligentes do Cerco Ele-
trônico Total, instaladas nas 
principais entradas e saídas 
da cidade e conectadas ao 
Centro Integrado de Segu-
rança Pública (Cisp).

Policiais da 77ª DP (Icaraí) 
comunicaram ao Cisp que 
uma quadrilha havia dado 
um golpe conhecido como 
“bilhete premiado” em uma 
senhora em Icaraí e pediram 
para que a placa do veículo 
suspeito fosse inserida no 
sistema de monitoramento 
da Prefeitura, que usa in-
teligência artificial para ler 
automaticamente placas e 
características dos veículos 
procurados.

Os agentes do Cisp inicia-
ram as buscas pelo carro, um 
Peugeot 207 branco, e, quan-

do identificaram o veículo 
através das câmeras, aciona-
ram os policiais do programa 
Niterói Presente, que monta-
ram um cerco e apreenderam 
os homens na Estrada Fróes. 
Os suspeitos foram levados 
para a 77ª DP, onde a ocor-
rência foi registrada. Eles já 
têm antecedentes, e ambos 
são de Santa Catarina.

Big Brother - As câmeras do 
Centro Integrado monito-
ram a cidade 24 horas por 
dia com 600 dispositivos de 
segurança distribuídos pela 
cidade. Entre elas estão 70 
câmeras inteligentes que 
atuam como cercamento 
eletrônico em pontos estra-
tégicos de Niterói. Essas câ-
meras identificam as placas 
dos veículos e alertam os 
agentes do Cisp, que acio-
nam os policiais e, através 
das câmeras, orientam os 
agentes na abordagem.

BR-101: motorista é 
baleado em assalto

Um homem foi baleado, na 
tarde desta terça-feira (14), 
durante tentativa de assalto 
no km 309 da Rodovia BR-101 
(Niterói-Manilha), no bairro 
do Portão do Rosa, em São 
Gonçalo.

De acordo com informa-
ções da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), criminosos 
em outro veículo tentaram 
roubar uma Toyota Hilux, 
por volta de 13h40, na pista 
sentido Campos dos Goyta-
cazes. O motorista acabou 
baleado e o carro colidiu na 
mureta da via.

Até o fechamento desta 
edição, não havia informa-
ções sobre o estado de saúde 

da vítima, que foi removida 
ao Hospital Estadual Alberto 
Torres, no Colubandê, na 
mesma cidade.

Segundo a concessioná-
ria Arteris Fluminense, que 
administra a rodovia, uma 
faixa precisou ser interditada 
devido à ocorrência.

Rotina de crimes - Na ma-
drugada de sexta-feira (10), 
um motorista de caminhão 
que transportava madeira foi 
ferido com um tiro de raspão 
na cabeça, durante outra 
tentativa de assalto também 
na BR-101, na altura do Com-
plexo do Salgueiro. A vítima 
foi levada em estado de saúde 
estável ao Hospital Estadual 
Alberto Torres, onde perma-
neceu internada.

A Justiça Federal de Brasília re-
jeitou, nesta terça (14)  denúncia 
contra o presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), Felipe 
Santa Cruz, acusado de caluniar 
o ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Sergio Moro.

 O  Ministério Público Federal 
pedia o afastamento de Santa Cruz 
do cargo, alegando que ele teria 
caluniado Moro em entrevista ao 
jornal Folha de S.Paulo, em julho 
passado. Na entrevista, Santa Cruz 
fez referência à Operação Spoofing, 

da Polícia Federal, responsável por 
investigar a invasão de celulares de 
autoridades da República.

O juiz da 15ª Vara Federal da 
Seção Judiciária do Distrito Federal 
Rodrigo Parente Paiva Bentemuller 
destacou que o pronunciamento 
do presidente da OAB “não deve 
ser motivo para seu desligamento 
temporário do cargo por deter-
minação do Judiciário, cabendo à 
própria instituição avaliar, dentro 
de suas instâncias ordinárias, a 
conduta de seu presidente”.

Denúncia contra Santa Cruz é rejeitada

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Alex Ramos

Vítima foi baleada na Rodovia BR-101 (Niterói-Manilha)

Família de irmãos eletrocutados 
acusa concessionária de energia

Cerca de 200 pessoas, entre 
familiares e amigos, acom-
panharam, na tarde desta 
terça-feira (14), o enterro dos 
irmãos Kaio Gonçalves de 
Souza Ribeiro, de 2 anos, e 
Kauã Gonçalves Bittencourt, 
de 14. Eles foram sepultados 
no Cemitério São Miguel, em 
São Gonçalo. Os dois morre-
ram quando brincavam em 
um terreno próximo à casa 
onde moravam, na comuni-
dade da Cerâmica, no bairro 
do Porto do Rosa, na tarde de 
segunda (13), quando foram 
atingidos por uma descarga 
elétrica.

De acordo com a Enel, 
concessionária responsável 
pela distribuição de energia 
elétrica na região, relatos de 
moradores mencionados no 
Boletim de Ocorrência sobre 
o acidente apontam que um 
cabo de energia teria sido 
rompido por uma linha de 
pipa. A família, no entanto, 

desmente essa versão e alega 
que o fio já estava solto no 
local há mais de um mês e 
que nenhuma manutenção 
foi realizada até então. 

O avô das vítimas, Jorge 
Coutinho, de 53 anos, conta 
como era conviver com eles 
e rechaça a versão de que 
estavam soltando cafifa.

“Eram um amor de crian-

ças. O kauã tomava conta de 
todos eles, era um como um 
pai. Estamos com o coração 
partido. O fio estava no chão 
e o menor pegou no fio. O 
irmão viu, correu para buscar 
ele e acabou também toman-
do eletricidade”, conta.

“Queremos justiça. Não 
tem como uma criança de 
dois anos estar soltando cafifa 

na chuva. Isso é um absurdo! 
Não tem lógica. Eles estão 
querendo fazer isso para acu-
sar a família. A Enel não está 
querendo se responsabilizar 
pelo dever dela. Eles têm que 
estar aqui para ajudar a famí-
lia neste momento”, declarou 
Greicielle Carvalho Silva, de 
30, prima do pai de Kauã.

Um representante da Enel 
esteve na manhã desta terça 
no Instituto Médico Legal 
(IML) para oferecer apoio à 
família. A empresa disse que 
seguirá apurando as causas 
do ocorrido. Sobre o forneci-
mento de energia, a conces-
sionária informou que enviou 
uma equipe ao local assim 
que tomou conhecimento 
do acidente, mas os técnicos 
foram impedidos de aces-
sar a região. Por medida de 
segurança, a concessionária 
interrompeu remotamente o 
fornecimento de energia na 
área. Na manhã desta terça-
feira, técnicos da empresa 
estiveram novamente no local 
e restabeleceram o serviço.

Corpos de meninos de 2 e 14 anos foram enterrados em São Gonçalo
Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Douglas Macedo

Kaio, de 2 anos, e Kauã, de 14, foram enterrados no cemitério São Miguel
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Ao menos 17 pessoas 
já foram internadas em 
hospitais de Minas Ge-
rais com sintomas da 
síndrome neufroneu-
ral, que a Polícia Civil 
atribui ao consumo da 
cerveja pilsen Belori-
zontina, da Backer.

A informação foi 
confirmada na noite 
desta segunda-feira (13), 
pela Secretaria de Saúde 
de Minas Gerais. Segun-
do a pasta, contudo, 13 
dos 17 casos suspeitos 
de intoxicação por uma 
substância utilizada em 
sistemas de refrigeração 
devido a suas proprie-
dades anticongelantes, 
o dietilenoglicol, ainda 
continuam sob investi-
gação.

Minas: 17 
com síndrome

Portaria traz reajuste de 4,48%, com o teto passando a ser de R$ 6.101,06

Novos valores dos benefícios 
do INSS são publicados no DO
Os benefícios pagos pelo Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS) serão reajustados em 
4,48%, com validade a partir de 
1º de janeiro deste ano. Com o 
novo percentual de reajuste, o 
salário de benefício e o salário 
de contribuição não poderão 
ser inferiores a R$ 1.039,00, nem 
superiores a R$ 6.101,06.

A Portaria nº 914, de 13 de 
janeiro de 2020, da Secretaria Es-
pecial de Previdência e Trabalho, 
que determina o novo percen-
tual de reajuste, está publicada 
na edição desta terça-feira (14) 
do Diário Oficial da União.

Com o novo percentual, 
não terão valores inferiores a 

R$ 1.039,00 os benefícios de 
prestação continuada pagos 
pelo INSS correspondentes a 
aposentadorias, auxílio-doença, 
auxílio-reclusão e pensão por 
morte; de aposentadorias dos 
aeronautas, concedidas com 
base na Lei nº 3.501, de 21 de 

dezembro de 1958; e de pensão 
especial paga às vítimas da sín-
drome da talidomida.

O auxílio-reclusão, por 
exemplo, a partir de 1º de ja-
neiro de 2020, “será devido aos 
dependentes do segurado cujo 
salário de contribuição seja igual 
ou inferior a R$ 1.425,56, inde-
pendentemente da quantidade 
de contratos e de atividades 
exercidas”.

Com relação ao valor da cota 
do salário-família por filho até 
14 anos de idade, ou inválido 
de qualquer idade, é de R$ 48,62 
para o segurado com remune-
ração mensal não superior a R$ 
1.425,56.

Sete mil militares vão reforçar 
o atendimento no INSS

O governo pretende contratar 
temporariamente cerca de 7 
mil militares da reserva para 
reforçar o atendimento nas 
agências do INSS e reduzir o 
estoque de pedidos de benefí-
cios em atraso. O anúncio foi 
feito nesta terça (14) pelo secre-
tário especial de Previdência 
e Trabalho do Ministério da 
Economia, Rogério Marinho, 
que prometeu que o estoque 
de processos acumulados caia 
para próximo de zero até o fim 
de setembro. 

A contratação dos milita-
res será voluntária. Eles serão 
treinados em fevereiro e em 
março, devendo começar a 
trabalhar nos postos em abril, 
recebendo adicional de 30% na 
reserva remunerada. Segundo 
Marinho, a medida custará 
R$ 14,5 milhões por mês ao 
governo, mas ele disse que o 
custo deve ser compensado 
pela diminuição da correção 
monetária paga nos benefícios 
concedidos além do prazo 
máximo de 45 dias depois do 
pedido. Paralelamente, entre 

2,1 mil e 2,5 mil funcionários 
do INSS que hoje trabalham no 
atendimento presencial serão 
remanejados para reforçar a 
análise dos processos. 

Outras medidas - De acordo 
com Marinho, até o fim da 
semana será publicado decreto 
do presidente Jair Bolsonaro 
com as medidas. Ele anunciou 
ainda que para diminuir o atra-
so, o governo dará prioridade 
às perícias médicas dos cerca 
de 1,5 mil funcionários do INSS 
afastados por problemas de 
saúde. Segundo o secretário, a 
expectativa é que cerca de dois 
terços dos servidores (cerca de 
1 mil funcionários) voltem ao 
trabalho nos próximos meses. 

Além disso, uma portaria 
do presidente do INSS restrin-
girá a cessão de funcionários 
para outros órgãos. Atualmen-
te, o INSS tem cerca de 200 
funcionários cedidos. 

O INSS também pretende 
ampliar os convênios com 
o setor privado para que o 
setor de recursos humanos 

de empresas formalizem os 
pedidos de aposentadoria. 
Atualmente, fundos de pensão 
de grandes empresas encami-
nham conjuntamente ao INSS 
os documentos exigidos dos 
empregadores, acelerando 
os processos. O governo quer 
estender o modelo a mais em-
pregadores.

Simplificação - O decreto a ser 
editado também simplificará 
a tramitação dos pedidos de 
benefícios. O INSS passará a 
aceitar certidões antigas. O 
órgão vai verificar as súmulas 
administrativas em que o INSS 
foi vencido no Judiciário para 
deixar de recorrer dos pedidos 
dos benefícios em situações 
já pacificadas pela Justiça. 
O INSS também deixará de 
exigir a demonstração do vín-
culo quando o empregado e 
o empregador contribuam 
atualmente para a Previdência 
Social. Segundo Marinho, a 
medida acelerará principal-
mente a aposentadoria de 
empregados domésticos. 

Segundo Marinho, desde 
meados do ano passado, o go-
verno está reduzindo o estoque 
de processos empoçados no 
INSS. O número de pedidos de 
benefício com mais de 45 dias 
de atraso caiu de 2,3 milhões 
em julho do ano passado para 
1,3 milhão atualmente. Nos 
últimos cinco meses, o governo 
tem conseguido diminuir o 
empoçamento em 67 mil e 68 
mil processos por mês.

Caso esse ritmo conti-
nuasse, o estoque de proces-
sos em atraso só seria zerado 
em 16 ou 17 meses, nas esti-
mativas de Marinho. Com as 
medidas anunciadas, o secre-
tário disse que a redução nos 
processos em atraso deverá 
saltar para 160 mil por mês, 
permitindo a redução a quase 
zero dos pedidos com mais de 
45 dias de atraso até o fim de 
setembro. Apenas os proces-
sos em que o INSS discorda da 
concessão do benefício, com 
falta de documento ou que 
dependem da Justiça conti-
nuariam em atraso.

Expectativa é acabar com processos em atraso até o fim de setembro

Reajuste sancionado pelo presidente se deve à inflação mais alta em 2019

Bolsonaro eleva salário 
mínimo para R$ 1.045
O presidente Jair Bolsonaro e o 
ministro da Economia, Paulo 
Guedes, anunciaram na tarde 
desta terça (14), em Brasília, 
que o salário mínimo de 2020 
será elevado de R$ 1.039 para R$ 
1.045. Uma medida provisória 
(MP) editada pelo presidente 
para oficializar o aumento.  

“Nós tivemos uma inflação 
atípica em dezembro, a gente 
não esperava que fosse tão 
alta assim, mas foi em virtu-
de, basicamente, da carne, e 
tínhamos que fazer com que o 
valor do salário mínimo fosse 
mantido, então ele passa, via 
medida provisória, de R$ 1.039 
para R$ 1.045, a partir de 1º de 
fevereiro”, afirmou Bolsonaro 
no Ministério da Economia, ao 
lado de Guedes. Presidente e 
ministro se reuniram duas vezes 
ao longo do dia para debaterem 
o assunto. 

No final do ano passado, o 
governo editou uma MP com 
um reajuste de 4,1% no míni-
mo, que passou de R$ 998 para 
R$ 1.039. O valor correspondia 
à estimativa do mercado finan-
ceiro para a inflação de 2019, 
segundo o Índice Nacional do 
Preços ao Consumidor (INPC), 
calculado pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Porém, o valor do INPC 
acabou fechando o ano com 
uma alta superior, de 4,48%, 
anunciada na semana passada 

e, com isso, deixou o novo valor 
do mínimo abaixo da inflação. 
Por lei, esse é o índice usado 
para o reajuste do salário mí-
nimo, embora a inflação oficial 
seja a medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), que fechou 
o ano de 2019 em 4,31%. 

“Nós vamos ter que achar 
os recursos para fazer isso, mas 
o mais importante é o espírito 
que o presidente defendeu, da 

carta constitucional, que é a 
preservação do poder de com-
pra do salário mínimo”, afirmou 
Paulo Guedes. Segundo o mi-
nistro, com o novo aumento, 
o impacto nas contas públicas 
será de cerca de R$ 2,3 bilhões, 
que poderão ser compensados 
com uma arrecadação extra 
prevista pelo governo de R$ 8 
bilhões. 

“Nós já temos, eu prefiro 
não falar da natureza do ganho, 

que vai ser anunciado possivel-
mente em mais uma semana, 
nós já vamos arrecadar mais 
R$ 8 bilhões. Não é aumento 
de imposto, não é nada disso. 
São fontes que estamos procu-
rando, nós vamos anunciar R$ 
8 bilhões que vão aparecer, de 
forma que esse aumento de R$ 
2,3 bilhões vai caber no orça-
mento”, informou o ministro. 
Ainda segundo ele, caso não 
seja possível cobrir o aumento 
de gasto no orçamento para 
custear o valor do mínimo, o 
governo não descarta algum 
contingenciamento.

Até o ano passado, a política 
de reajuste do salário mínimo, 
aprovada em lei, previa uma 
correção pela inflação mais a 
variação do Produto Interno 
Bruto (PIB, soma dos bens e ser-
viços produzidos no país). Esse 
modelo vigorou entre 2011 e 
2019. Porém, nem sempre hou-
ve aumento real nesse período 
porque o PIB do país, em 2015 
e 2016, registrou retração, com 
queda de 7% nos acumulado 
desses dois anos.

O governo estima que, para 
cada aumento de R$ 1 no salário 
mínimo, as despesas elevam-se 
em R$ 355,5 milhões, principal-
mente por causa do pagamento 
de benefícios da Previdência 
Social, do abono salarial e do 
seguro-desemprego, todos 
atrelados ao mínimo.

Valter Campanato/Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro fala à imprensa no Ministério da Economia

EUA alertam turistas sobre Brasil
O Departamento de Estado dos Estados Unidos elevou 
o nível de alerta para turistas que viajam para o Brasil 
e para aqueles que visitam determinadas áreas, como 
favelas, áreas de fronteira e algumas regiões adminis-
trativas do Distrito Federal. A medida foi tomada devi-
do ao aumento do risco de crimes. De acordo com as 
recomendações de viagem divulgadas ontem, o alerta 
de segurança para o Brasil é nível 2, em que é recomen-
dado aumentar cautela. Os níveis vão de 1 a 4. No caso 
das áreas especificadas, o nível sobe para 4, em que o 
governo norte-americano não recomenda a viagem. 
Funcionários do governo dos Estados Unidos também 
só podem visitar esses locais com autorização prévia.

Brasil e Catar sem exigência de visto
O acordo entre o Brasil e Catar que acaba com a exi-
gência de visto para portadores de passaportes dos dois 
países foi publicado no Diário Oficial da União desta 
terça-feira (14). O documento foi assinado durante a 
visita do presidente Jair Bolsonaro ao país, em outubro 
do ano passado, durante cerimônia no Palácio Real, em 
Doha, onde o presidente brasileiro foi recepcionado 
pelo emir do Catar, Xeique Tamin Bin Hamad Al Thanil.

Com a medida, os cidadãos brasileiros e do Catar, 
com passaporte comum válido por um período mínimo 
de seis meses, podem visitar os dois países, sem necessi-
dade de visto, para fins de turismo, trânsito ou negócios.

Vírus mortal na China
A Organização Mundial da Saúde (OMS) anunciou, 
nesta terça-feira, um plano para preparar os hospitais 
de todo o mundo para um novo vírus que já contagiou 
dezenas de pessoas na China, provocando uma morte. 
O anúncio foi feito depois que uma pessoa fora da Chi-
na foi diagnosticada com o mesmo vírus misterioso. 
“Estamos nos preparando para a hipótese de contágios 
em massa. Por isso, estão sendo tomadas medidas de 
prevenção e controle de infecções para que todos os 
hospitais do mundo apliquem as precauções habituais”, 
informou a diretora interina do Departamento de Doen-
ças Emergentes da OMS, Maria Van Kerkhove.

Fundo Nacional Antidrogas
O total de dinheiro arrecadado para o Fundo Nacional 
Antidrogas (Funad) mais que dobrou em 2019, em 
comparação com 2018. A informação foi divulgada 
ontem pelo ministro da Justiça e Segurança Pública, 
Sergio Moro. Em publicação na sua conta no Twitter, 
Moro comemorou o aumento da arrecadação, que sal-
tou de R$ 44,6 mil, em 2018, para R$ 91,7 mil em 2019 
– ano em que foi sancionada a Lei 13.886, que agiliza a 
alienação e a destinação dos bens apreendidos ou se-
questrados de pessoas condenadas por envolvimento 
com o narcotráfico. 

O Conselho Regional 
de Medicina do Esta-
do de São Paulo cassou 
sete médicos por assédio 
sexual entre outubro 
de 2018 e setembro de 
2019. Ao todo, o conse-
lho determinou a perda 
de registro profissional 
de 17 denunciados no 
período. No período an-
terior, relativo aos anos 
2017/2018, a punição 
máxima por infrações 

ético-profissionais foi 
aplicada a nove médicos 
no estado, sendo que 
nenhum era acusado de 
assédio. 

O Hemorio faz um apelo 
à população do Rio de 
Janeiro para doar sangue 
a fim de evitar a baixa no 
estoque, principalmente 
nesse período de férias 
escolares, quando a mé-
dia de queda é de 20%. 

CURTAS

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O ministro da Justiça e Segurança Pública, Sergio Moro

Benefícios não 
poderão ser 
inferiores a R$ 
1.039,00, nem 
superiores a R$ 
6.101,06

Base na Antártica será 
reinaugurada hoje

O vice-presidente da República, Hamilton Mourão, 
reinaugura nesta quarta-feira a Estação Comandante 
Ferraz, base de pesquisa do Brasil na Antártica. O mau 
tempo impediu a chegada de Mourão e das autoridades 
que vão participar da cerimônia, inicialmente prevista 
para ontem, às 17h. A informação foi confirmada pela 
Marinha. O novo prédio, que fica na ilha Rei George, 
na Baía do Almirantado, foi erguido ao lado da atual 
base, que tem estrutura provisória. A Estação Coman-
dante Ferraz foi criada em 1984, mas em 2012 sofreu 
um incêndio de grandes proporções. Na ocasião, dois 
militares morreram e 70% das suas instalações foram 
perdidas. O governo federal investiu cerca de US$ 100 
milhões na obra, e a unidade recebeu os equipamentos 
mais avançados do mundo. No local, pesquisadores vão 
realizar estudos nas áreas de biologia, oceanografia, 
glaciologia, meteorologia e antropologia.
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Colônia de Férias
Brincadeiras com coreografias, o divertido 
paraquedas pedagógico, bambolês e conta-
ção de histórias fazem parte da programa-
ção da Colônia de Férias, que acontece nos 
próximos domingos, dias 19 e 26 de janeiro, 
das 15h às 17h, no Shopping Itaboraí Plaza. A 
programação tem entrada gratuita.

O DJ Mário Vilela bem no clima que domina os fins de semana do calendário de verão. Pool Party é a pedida das grandes 

festas do cenário carioca nesse calor avassalador de verão

Divulgação

Encontrinho Fashion

Golfinhos na orla

O Uptown Barra receberá a 8ª edição do 
“Encontrinho Fashion”, nos dias 25 e 26 de 
janeiro, das 12h às 22h. Serão mais de 40 
expositores com artigos de moda, design, 
beleza, decoração, música e muito mais. 
O evento irá coletar dos visitantes 1kg de 
alimento para ser doado ao projeto social 
Amigos pela Caridade.

Aprova Jovem
O objetivo de Binho Guimarães, titular da 
pasta, com o projeto chamado “Aprova Jo-
vem” é aumentar cada vez mais o número de 
entrantes nas universidades, sobretudo alu-
nos advindos da rede pública de ensino da 
cidade, capacitando a cada ano um número 
maior de jovens rumo às universidades.

10 anos de OmondÉ

Obra de Suassuna

Mais de 3 mil alunos

Bufê estrelado
Foi o bufê Marias e Amélias, comandado pela 
super Maria Amelia Guinin, que assinou na 
noite desta terça (14) o coquetel da coletiva 
de imprensa da nova novela das sete, “Sal-
ve-se Quem Puder”. E na sexta faz também o 
menu do coquetel do BBB Experience 2020.

A Cia OmondÉ completa dez anos e, para 
comemorar, preparou uma montagem iné-
dita de uma peça baseada em texto de Aria-
no Suassuna. A obra de 1950 é o “Auto de 
João da Cruz”, com adaptação da atriz e di-
retora Inez Viana.

A Cia de Teatro surgiu de uma montagem de 
“As Conchambranças de Quaderna” há dez 
anos atrás, texto também de Suassuna. E 
agora, ganhou de presente de Dantas, filho 
de Suassuna, a nova montagem que estreia 
quinta (16), no Teatro Sesi Firjan, no Rio.

A iniciativa da Coordenadoria da Juventude 
de Niterói em parceria com o Descomplica 
Vestibulares, que em dois anos chegou à mar-
ca de quase 3 mil jovens que se capacitaram 
para a entrada nas universidades, chega ao 
seu terceiro ano, e, em breve, divulga a aber-
tura das inscrições e regras para participação. No último domingo, foram vistos na ensea-

da de Jurujuba diversos golfinhos. Quando 
soube, o secretário Axel Grael informou ao 
professor José Lailson, coordenador do La-
boratório de Mamíferos Aquáticos e Bioin-
dicadores - MAQUA, da UERJ, que, jun-
tamente à veterinária Andrea Grael o o 
velejador Torben, identificou se tratar da 
espécie Nariz de Garrafa, também chama-
do de “Golfinho Flipper”, mesma espécie 
que inspirou o antigo seriado de TV.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Nesta quinta (16), quem muda de idade é Leandro 
Amora do Lago.

 A Quem também sopra velinhas é a paisagista Simone 
Grangeiro.

Show homenageia e revisita a obra do cantor e compositor Sérgio Sampaio

Mergulho na obra do ‘maldito’

Em homenagem ao saudoso 
cantor e compositor Sérgio 
Sampaio, a cantora Alice 
Sales e o grupo Papagaio 
Sabido se apresentam nesta 
quinta (16), na Sala Nelson 
Pereira dos Santos, em São 
Domingos, às 20h.

“Até outro dia – 25 anos 
sem Sérgio Sampaio” resgata 
a marcante rebeldia sadia 
do cantor através da inter-
pretação feminina de Alice 
e dos vocais e composição 
instrumental singulares do 
Papagaio Sabido.

No show, serão relembra-
das em novos arranjos can-
ções dos três álbuns lançados 
em vida por Sergio: “Eu quero 
é botar meu bloco na rua” 
(1973), “Tem que aconte-
cer” (1976), “Sinceramente” 
(1982) e “Cruel”, álbum pós-
tumo lançado em 2006 pela 
produção de Zeca Baleiro. 

Canções do álbum “So-
ciedade da GrãOrdem Ka-

vernista Apresenta Sessão 
das 10” (1971), trabalho em 
conjunto do cantor com 
Raul Seixas, Edy Star e Mi-
riam Batucada, também 
fazem parte da noite.

“A expectativa é a de que 
seja uma noite de home-

nagem. Uma oportunidade 
de trazer ao público de Ni-
terói, que conhece a obra 
de Sampaio, novos arran-
jos pensados por nós; bem 
como também oportunizar 
a escuta dessa obra super
-rica e diversa em gêneros 

musicais e poesia, a quem 
não a conhece ainda”, diz a 
cantora Alice Sales.

O legado deixado por 
Sérgio Sampaio é o de um 
artista muito criativo, ori-
ginal e fiel a si e à sua obra, 
também diz Alice. Ele dialo-
gou com vários estilos mu-
sicais e deixou mensagens 
atemporais, mais atuais que 
nunca.

“Sampaio reaviva em 
nós, artistas da nova gera-
ção, um compromisso com 
a nossa arte. Através dele, 
nos sentimos mais fortes 
pra seguir em direção ao 
que acreditamos. A arte 
deve ser o diálogo do artista 
consigo e com o mundo. O 
‘velho bandido’ dialogou. E 
sempre de coração aberto”, 
brinca a cantora.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica 

no Reserva Cultural, na Avenida Visconde 

do Rio Branco, 880 - São Domingos, 

Niterói. Quinta-feira (16), às 20h. Preço: 

R$ 20 (inteira).

Adriana Maia
adriana.maia@ofluminense.com.br

Guido Lima / Divulgação

Alice Sales e Papagaio Sabido se apresentam em São Domingos nesta quinta

Show faz tributo a Elis Regina

Nesta quinta-feira (16), o es-
petáculo “Joyce Cândido em 
Viva Elis” abre temporada no 
Teatro Maison de France, no 
Centro do Rio, às 19h.

Em tributo a Elis Regina, 
que é considerada uma das 
maiores vozes do Brasil, ao 
piano de Fernando Merlino, 
Joyce Cândido receberá a 
cada semana participações 
especiais, dentre os convi-
dados estão Izabella Bicalho, 
Marcelo Gomes, Ester Elias, 
Eliane Salek e Marcelo Caldi. 
Desde 2004, o espetáculo 
acontece em Londrina, no 
Valentino, onde o “Viva Elis” 

ocorre há mais de 25 anos. 
Desde 2017, Joyce o trouxe 
para o Beco das Garrafas, 
no Rio, onde Elis cantava no 
início da carreira.

Com 10 anos de carreira, 
Joyce já lançou cinco álbuns 
e teve o apadrinhamento e 
aplauso de grandes nomes da 
música brasileira, como Chico 
Buarque, Bibi Ferreira, Toqui-
nho, entre outros.

O Teatro Maison de France fica na Av. 

Pres. Antônio Carlos, 58 - Centro do Rio. 

Até 13 de fevereiro, às quintas-feiras, 18h. 

Preço: R$ 60 (inteira). Classificação: livre. 

Telefone: 2544-2533.

Em espetáculo, Joyce Cândido passeia pelo repertório consagrado da cantora
Reprodução

Joyce Cândido interpreta canções como “Berimbau” e “O morro não tem vez”

Dança e 
improviso 
em dois atos
A companhia Ateliê do 
Gesto traz dois espetáculos 
inéditos de dança para o 
Mezanino do Sesc Copaca-
bana em dois únicos finais 
de semana de janeiro. Do 
dia 16 a 19, o espetáculo 
“Dança Boba”, e 23 a 26, 
“Cru”, às 20h.

Ambos com os coreó-
grafos e bailarinos João 
Paulo Gross e Daniel Cal-
vet. Danças a partir de 
jogos de improviso, com 
momentos que passeiam 
por memórias, dramati-
cidade e ludicidade são 
o foco de “Dança Boba”. 
“Cru” parte do exercício 
poético de ressignificação 
do material coreográfico 
do primeiro espetáculo da 
cia, “O Crivo”.

O trabalho busca por 
novas percepções e outras 
linguagens artísticas.

O Sesc Copacabana fica na Rua Do-

mingos Ferreira, 160 - Copacabana, 

Rio. “Dança Boba”, de 16 a 19 de janeiro 

às 20h. “Cru”, de 23 a 26 de janeiro às 

20h. R$ 30 (inteira). Classificação: livre. 

Telefone: 2547-0156.

Lu Barcelos / Divulgação

Ateliê do Gesto traz dois espetáculos 

para o Sesc Copacabana

O Espaço Lamego, no 
Pita, em São Gonçalo, 
terá nesta quinta-feira 
(16) o primeiro Textan-
to Comedy Show do 
ano, às 20h30.

Com Felipe Ruggeri 
do SBT Rio e rádio Mix 
FM, a noite terá con-
vidados como Walace 
Dantas e Heitor Melo, 
mais o elenco de sem-
pre reunindo Wil Silva, 
Bruno Marques e Ro-
berto Vinicius.

Entradas a R$ 10 
(inteira) com classifi-
cação 16 anos.

Stand-Up 
Comedy em SG

Exposição 
no Parque 
da Cidade
Visitantes do Parque da 
Cidade, em Niterói, po-
dem apreciar uma expo-
sição fotográfica com as 
belezas e paisagens natu-
rais da Serra da Tiririca, 
que fica em exibição até 
o dia 23 de fevereiro, na 
sede do Parque Natural 
do Município de Niterói 
(Parnit), todos os dias, das 
8h às 17h.

As imagens são do Par-
que Estadual da Serra da 
Tiririca (Peset), uma uni-
dade de conservação esta-
dual sob a administração 
do Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), situada 
no município de Niterói, 
que possui uma beleza 
natural com paisagens de 
florestas, costões rocho-
sos, lagunas, mangues e 
restingas.

O Parque da Cidade fica na Estrada 

da Viração s/n°, em São Francisco, 

Niterói. Até 23 de fevereiro, todos 

os dias, das 8h às 17h. Entrada 

franca. Classificação: livre. Telefone: 

2610-3157.
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O  F l a m e n g o 
trabalha para 
f o r t a l e c e r  o 
e l e n c o  p a r a 
esta tempora-
da, mas ainda 

busca a renovação de con-
trato do atacante Gabigol. O 
vice de futebol, Marcos Braz, 
se mostrou otimista quanto 
a permanência do jogador 
na Gávea.

“Tivemos uma reunião 
muito boa. Avançamos na 
negociação. Eu acredito que 
até a próxima semana tere-
mos o final. Espero que seja 
um final feliz” disse.

Gabriel Barbosa é uma 
das peças mais importantes 

da equipe de Jorge Jesus. 
O atacante foi o artilhei-
ro da Copa Libertadores 
e também do Campeona-
to Brasileiro em 2019. Sua 
permanência significaria a 
manutenção de toda equipe 
titular do Rubro-Negro cam-
peã na temporada passada.

Enquanto Gabigol não 
decide se permanece, os 
rubro-negros negociam com 
a Fiorentina o empréstimo 
do atacante Pedro. Braz 
foi mais comedido ao falar 
sobre a possibilidade do 
ex-jogador do Fluminense 
chegar ao clube.

“Continua no início das 
negociações. A gente con-

Diretoria está otimista quanto à 
permanência do jogador na Gávea

Gabigol 
perto de 
renovar 
com o Fla

Alexandre Vidal/Flamengo

Artilheiro do 

Flamengo e peça 

importante na 

histórica campanha 

rubro-negra em 

2019, Gabriel está 

com a renovação 

encaminhada 

para a próxima 

temporada

ta com a boa vontade do 
atleta, de uma retomada 
na carreira aqui no Brasil. 
Estamos aguardando. Preci-
samos esperar como vai ser 
a negociação entre ele e o 
clube, porque ele foi para lá 
há pouco tempo.” declarou.

Quem chegou ao Rio foi 
o atacante Michael. O ex-
jogador do Goiás vai realizar 
exames médicos ainda nesta 
terça-feira e assinar contra-
to com o Flamengo.

Rafinha se coloca a dispo-
sição do Bayern – Mesmo 
depois de conquistar a Li-
bertadores e o Brasileirão 
pelo Flamengo, Rafinha não 
esconde o carinho que tem 
pelo Bayern de Munique. 
Nesta terça, o lateral afir-
mou estar contente depois 
do retorno ao Brasil, porém 
se colocou à disposição do 
clube alemão.

“Eu estou feliz no Brasil, 
mas meu coração bate pelo 
Bayern de Munique. Se o 
Bayern precisar de ajuda, 
podem me chamar” disse 
o jogador em entrevista ao 
SportBild.

Rafinha foi jogador do 
Bayern de Munique de 2011 
a 2019. O lateral disputou 
266 partidas pelo clube, 
com seis gols marcados. 
O jogador foi sete vezes 
campeão alemão, além de 
ter conquistado a Liga dos 
Campeões.

Rafinha foi anunciado 
pelo Flamengo em junho de 
2019, disputou 30 jogos pelo 
clube e colaborou com oito 
assistências.

Marcinho passará por cirurgia 
no joelho e vira desfalque

O Botafogo re-
cebeu uma má 
notícia neste 
início de tem-
porada. O late-
ral direito Mar-

cinho terá que fazer uma 
artroscopia após lesionar o 
joelho direito no segundo 
dia de treinos com o elenco 
alvinegro.

Marcinho não viajou para 
o Espírito Santo, onde o elen-
co do Botafogo realiza a pré-
temporada, para tratar a le-
são. No entanto, após exames 
de imagem, o departamento 
médico optou pela artros-
copia.

O atleta vai realizar uma 
artroscopia no joelho direito 
e desfalcará o Botafogo no 
começo da temporada.

Com isso, ele não poderá 
participar da preparação do 

elenco e nem do início do 
Campeonato Carioca. O de-
partamento médico alvinegro 
não informou o prazo de re-

cuperação do jogador.
Confira abaixo a nota ofi-

cial do Botafogo:
“Avaliação complementar 

aponta necessidade de inter-
venção cirúrgica

O Botafogo informa que 
o atleta Marcinho, acompa-
nhado pelo Departamento 
Médico do Clube, passou 
por exames complementares 
nesta segunda-feira com um 
especialista em menisco e foi 
confirmada a necessidade de 
intervenção cirúrgica em seu 
joelho direito. O atleta sofreu 
uma entorse em treinamento 
realizado na última quinta-
feira e desde então é assistido.

O atleta passará por uma 
artroscopia neste domingo, às 
8h, e iniciará sua recuperação 
assim que liberado. Com isso, 
não irá se juntar à equipe no 
China Park, no Espírito Santo, 
onde está sendo realizada a 
pré-temporada. O atleta se-
guirá seu tratamento no Rio 
de Janeiro”.

O lateral sofreu uma entorse no segundo dia de treinos com o elenco alvinegro

Germán Cano fora  
da estreia no Carioca

Único refor-
ço contratado 
pelo Vasco da 
Gama para esta 
temporada, o 
atacante Ger-
man Cano, não 

poderá estar presente na 
estreia do Carioca, neste 
domingo, contra o Bangu, 
em São Januário. O jogador 
não foi regularizado a tempo 
pela diretoria para a partida.

Os cruzmaltinos estão 
impossibilitados de ins-
crever jogadores por uma 
dívida com o atacante Jorge 
Henrique. Por isso, a CBF 
puniu o clube com a medida. 
Os dirigentes têm buscado, 
sem sucesso, um desfecho 
para poder regularizar o 
argentino.

Cano vem agradando 
nos treinos e marcou um 
dos gols da vitória do Vasco 
sobre o Porto Real, em jogo-
treino, na segunda-feira, 
gerando certa expectativa.

Com a ausência de Cano, 
o Vasco deve ir a campo com 

velhos conhecidos da torci-
da. Talles Magno, Marrony 
e Ribamar são os favoritos 
para iniciar o confronto 
contra o Bangu.

O técnico Abel Braga 
terá a semana para testar 
as alternativas para esca-
lar o Vasco para a estreia 
na Taça Guanabara.  Os 
cruzmaltinos são os atuais 
campeões do primeiro tur-
no do Estadual.

Fernando Pacheco é confirmado 
como jogador do Fluminense

Na noite de se-
gunda-feira, o 
mais novo re-
forço do Flumi-
nense, Fernan-
do Pacheco foi 

anunciado oficialmente pelo 
clube. Aos 20 anos de idade, 
o atacante peruano assinou 
um vínculo com o Tricolor 
Carioca até 2023.

“Foi uma emoção enorme 
para mim o Fluminense ter 
buscado um jogador como 
eu. Para mim é uma alegria 
enorme, saber que um clube 
tão grande do Brasil se in-
teressou pelo meu futebol” 
comemorou.

Pacheco é o camisa 10 
seleção sub-23 do seu país e 
ainda tem 50% dos seus di-
reitos econômicos ligados ao 
Sporting Crystal, clube que 

o revelou. Agora, o Flu, que 
desembolsou R$ 2,8 milhões, 
é o detentor da outra metade.

Mesmo com a transferên-
cia concretizada, o jogador 
não será incorporado ao elen-
co imediatamente. Pacheco 
vai se reapresentar à seleção 
peruana para a disputa do 
Pré-Olímpico.

Além do atacante, o Flumi-
nense também anunciou Caio 
Paulista, Felippe Cardoso 
e o meia Hudson. O lateral
-esquerdo Egídio, o volante 
Henrique e o meio-campista 
Yago Felipe estão treinando 
com o elenco e podem ser os 
próximos nomes oficializa-
dos ainda nesta semana pela 
diretoria.

Reforços fora da estreia - O 
Fluminense foi um dos clubes 

brasileiros que mais con-
trataram nesta temporada. 
No entanto, nem todos os 
reforços que chegaram vão 
estar presentes na estreia no 
Campeonato Carioca, neste 
domingo, contra a Cabofrien-
se, em Bacaxá.

O lateral esquerdo Egídio 
e os volantes Henrique e Yago 
não foram regularizados a 
tempo. O prazo para a regu-
larização para a primeira ro-
dada do campeonato acabou 
na segunda-feira.

Além deles, os atacantes 
Evanilson e Fellipe Cardoso 
esperam o aval da Federação 
Carioca para saber se poderão 
estar em campo.

Somente os volantes Caio 
Paulista e Hudson estão regu-
larizados para o duelo contra 
a Cabofriense.

Além dos reforços que não 
poderão jogar, o técnico Odair 
Hellmann não terá também o 
zagueiro Nino, que está com a 
Seleção sub-23 para a disputa 
do Pré-Olímpico, além de 
Ganso, que cumpre suspen-
são do Estadual passado.

Aos 20 anos de idade, o atacante peruano assinou com o Tricolor até 2023

Barcelona apresenta 
novo comandante
Após a demissão do treina-
dor Ernesto Valverde, o novo 
comandante Quique Setién 
foi apresentado oficialmente 
no Barcelona nesta terça-
feira. O técnico já coman-
dou um primeiro treino da 
equipe e deixou claro em 
entrevista coletiva que pre-
tende resgatar o futebol que 
deixou o clube famoso em 
todo o mundo.

“Normalmente, nos times 
que vou, só garanto que o 
meu vai jogar bem. Todos 
viram que havia uma iden-
tidade. Digo isso porque se 
viu o time aqui jogar bem 
quase sempre. Não tenho 
currículo extenso, não tenho 
títulos, somente o que de-
monstrei é que esta filosofia 
me encanta. O que já fiz foi 
Betis, Las Palmas e Lugo, que 
jogaram bom futebol”, disse, 
mencionando seus últimos 
trabalhos.

Setién também traçou seu 
objetivo no Barça e relatou o 
caminho para atingi-lo.

“Meu objetivo é ganhar 

tudo que se possa ganhar. 
Não há outro caminho, que 
se melhore a cada ano e 
consiga o máximo de títu-
los possíveis, além de jogar 
bem. O melhor caminho 
para a vitória é jogar bem. 
É importante associar isso”, 
afirmou.

O novo treinador do Bar-
celona assinou contrato com 
o clube até o fim de junho de 
2022. Antes da apresentação 
oficial, o técnico comandou 
seu primeiro treino com a 
equipe principal. Quique 
Setién tem no time catalão 
seu maior desafio na carreira 
até o momento.

“Nem em meus melhores 
sonhos poderia imaginar 
estar aqui. Sou uma pessoa 
muito emotiva. Hoje é um 
dia especial para mim e, 
logo, preciso agradecer. A 
esperança e o entusiasmo 
com que enfrento este obje-
tivo são, sem dúvida, o mais 
importante, que tratarei de 
transmitir aos jogadores”, 
concluiu.

Vitor Silva/Botafogo

Jogador é uma das peças mais importantes da equipe de Alberto Valentim

Divulgação/Vasco da Gama

Atleta vem agradando nos treinos 

e disputa uma vaga no time titular

Reprodução Redes Sociais

Jogador posou com a camisa do clube


